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校园通讯 /

5年造就模联新“法典时代”
进才中学举办第五届“雅典杯”全国中学生模拟联合国大会

! ! ! !纵览 !"#$年国际政治局势，联合国积极
应对欧洲新难民潮、法国巴黎特大恐怖袭击
和俄土关系的剑拔弩张；面临“瑞郎暴涨”、
“美联储加息”导致国际金融形势的异变，我
们更清晰地意识到：国际和平新秩序的形成，
是人类维护和平的共同意愿。
“通过模拟联合国及相关国际机构的运

作方式和议事原则，学习从不同角度分析和
解决问题，并从中懂得‘沟通、磋商、妥协’的
重要性。”上海市进才中学校长赵国弟在第五
届“雅典杯”全国中学生模拟联合国大会开幕
式上致辞中说道，“用国际视野看待问题，通
过交流和分享结识新朋友、提高综合能力，才
能尽展青年新风采！”

营造学术社群!围坐论道
“雅典杯”模拟联合国大会，秉承“打造一

流学术环境”的宗旨，邀请到了来自复旦大
学、南京大学、上海外国语大学等中国顶尖名
校的学术人员倾情加盟。全中国 %&多所知名
高中的 '&&多名杰出“模联”代表，%&多名大
学生代表，进才中学教育集团及其友好学校
的观摩代表 #&&多人集聚进才中学。
“超时空联动的北约峰会”现场，西装革

履的代表们就“能源冲突———危机与缓和”议
题展开激烈的讨论：“金融危机已经为能源行
业的‘休养生息’，解决一些深层次矛盾提供
了重要机遇期……”“除了建立新理论找到新
资源，应该更好地利用各国内外资源！”“现阶
段来说，只有扩大到最大规模获得可观利益，
才得以解决相关危机”。
“北约”主席团负责人解风凡告诉我们：

“加入模联之后，才意识到世界上仍存在大量

的贫困、饥饿和战争，离自己前所未有地近。
一份份决议草案成了我们想要塑造更和平未
来的美好愿景和热忱。”

自主策展会议!一锤定音
“!&##年 $月，我与模联社员围坐在课桌

边，兴致勃勃地构建‘雅典杯’的大致框架；利
用晚自修的间隙，用教室电脑撰写‘雅典杯’
的策划方案。”本届联合国大会秘书长、进才
中学 !&#'届毕业生程彤辉说，“那时还在读

高二的我穿着深红色的进才礼服、站在同样
的位置，向台下的代表们介绍已具雏形的国
家代表团制度和超时空联动体系。”

$年来，“雅典杯”不断发展壮大，每一届
会议都留下了清晰可见的成长印记。从学术
体系基础奠基到成立“日本内阁”“北约超时
空联动峰会”两大特色会场创立，时至今日，
《雅典宪章》《组织委员会条例》《学术条例》
《办公厅条例》等文件相继确立，会期也从一
天延长至四天。

与其说“雅典杯”培养了与会学生的个人
能力，不如说是对策展能力的培养。校长赵国
弟告诉我们：“‘雅典杯’的精神之一在于传
承。”面对庞大的会议筹备工作，现任模联成
员与往届成员一同组成组委会共担此项重
任。无论是会议手册和代表牌设计，还是会场
布置和学术资料更新，这背后庞大的工作量
为“雅典杯”的成功举办“注入”了心力。也正
是这“代代相传”的传统，成为了每届模联在
收获勇气与智慧之外的至宝。

坚持造就价值!谁主沉浮
本届模联组织委员会常务委员戴子弋

说：“会议结束了，世界依旧没有改变，唯一改
变的，是我们自己。”每一届“雅典杯”的举办，
都是进才校园文化的一次浸润。虽然代表们还
只是高中生，但是模联的环境促使他们以一名
“外交官”的身份要求自己，在潜移默化中形成
了一种交流。这种交流是以互相欣赏、互相学习
作为媒介的，从着装、言行表达的礼仪规范，到
按照宪章、协议行事的法治精神，再到写作文
件时的严谨措辞和发言磋商时的手势眼神。
“雅典杯”始终坚持“真实外交”理念和“学

术至上”原则，在全国模联圈内呈现品牌效应，
吸引全国模联圈内的高手前来切磋。正因为这
种意识的培养，才得以让学生权益得到更好维
护。正如校“三代会”选举由单一的民主集中制
改为全民公投和民主集中投票相结合的方式，
且权益保障部的职能得以真正发挥作用。进才
中学校长赵国弟说：“!&#(年，进才中学将迎
来 !&周年校庆，坚持“爱众亲仁”之校训、怀揣
“学济天下”之理想，在教育综合改革的大潮中
勇立潮头。” 陈乐 言言

! !雅典杯"模拟联合国活动上#选手们代表!各个国家"踊跃发声 进才中学 供图

文学伴童年 年味满校园
普陀区教育系统开展

2016“文化迎新”主题活动

! ! ! !新春将至，文艺活动纷至沓来。#月 !)

日，普陀区教育系统文化广场“文化迎新·福
娃送福”主题活动在子长学校举行。区教育党
工委书记吴凌昱* 区教育党工委副书记丁向
荣，甘泉街道党工委副书记陈德华，以及区文
明办、甘泉党建联建责任区，基层学校师生代
表*社区居民等五百余人参加活动。

活动中，上海师范大学教授、被誉为孩子
阅读“点灯人”的儿童文学作家梅子涵应邀为
普陀师生带来一场新年读书会。临近春节，梅
教授与小伙伴们聊起以前创作的随笔作品
《过年》，继而分享起自己记忆中的年味趣事，
之后还为现在小朋友们如何过好新年出谋划
策。他认为：寒假与过年期间，小朋友们不能
埋头作业堆，更应读读好书，练练身体，看看
世界。此外，读书会上，热衷阅读的小朋友们
在看完梅教授新作绘本《麻雀》后，踊跃提问，
并与作者现场交流。会后，他们还有幸得到了
梅教授的新书签名。

弘扬传统文化，畅想美好愿景。活动现
场，一件件制作精美、创意十足的“福”字作品
格外引人注目。据介绍，普陀区教育系统于日
前面向全体教师、学生和家长开展了“写福
字、送福语”作品征集活动，共征集到 '$家基
层单位的作品近三百件。此次展出的优秀作
品，涵盖剪纸、绘画、布贴、撕纸贴画、粘土、石
板雕刻与 '+打印等多种形式，每一件“福”字
作品都彰显出普陀师生同心共筑中国梦的良
好精神面貌。

此次迎新活动的设计既尊重传统，又拥
抱创新。体育馆里搭起一个个鲜艳的展篷。子
长学校、中远实验学校、甘霖初职、平利一小、
华阴小学、普陀幼儿园、甘泉幼儿园等 #,家
单位，以“游园会”这一传统与现代并存的形
式，写福字，送祝福；学创意，比创客。融合民
俗性与创新性，让参加者在巡游过程中获得
乐趣，感受浓浓的节日氛围。

言言

! 新年读书会上，梅子涵教授携普陀学子共同畅游“儿童文学海洋” 普陀区教育局 供图

微视频 大看头
全国“文明风采”竞赛

微视频项目上海复赛正式启动

! ! ! ! #月 !-日，第十二届全国中等职业学校
“文明风采”竞赛上海复赛微视频项目动员布
置会在上海市公用事业学校召开。市教委职
教处黄蕾，市中等职业学校影视教育协会会
长、市商业会计学校校长乔刚以及来自上海
各中职校德育分管校长和项目负责人 )&余
人参加会议。

学生的德育素养，需要采用更多元化的
方式去探究。市教委职教处黄蕾认为：在创新
学生德育方面，上海市公用事业学校以举办
“校园微电影节”为抓手，瞄准了方向，找对了
落脚点。她鼓励各中职校应利用好市教委提
供的平台，结合自身资源优势，借力创新，并
体现学校特色。

此次微视频活动，获得教育高层重视、专
业协会指导、兄弟院校支持。三个层面上的鼎
力相助，让活动承办方———上海市公用事业学
校充满信心。为助推此次项目取得圆满成功，
学校在服务和保障方面用足心力。上海市公用

事业学校校长王志卫分享起学校首届“校园微
电影节”的盛况时表示：“能够承办此次微视频
比赛项目，既是一种荣幸，又是一种责任。”

会上，上海市公用事业学校校长助理杨
剑飞向与会老师介绍了微视频项目参赛评选
方法，从作品要求、评选要求、评选方式、报送
方式四个方面对参赛具体事宜进行了说明。

创新是在思想的不断碰撞中产生的。市
中职学校影视教育协会会长、市商业会计学
校校长乔刚向与会学校提出三点宝贵建议：
一是鼓励各学校多拍影片，形成一定的数量
基础；二是希望各学校围绕主题，百花齐放，
创新形式，努力体现专业特点；三是强调内容
要原创，力争拍出有质量、有竞争力的作品。

此次在上海市公用事业学校召开的“文
明风采”竞赛上海复赛微视频项目动员会，旨
在以微视频为桥梁，为全市中职学校搭建更
加广阔的交流平台，鼓励上海中职生们展现
出新时代的新风貌。 陈乐

! 中职教育人共聚市公用事业学校，探寻开发“微视频”德育教育之路 市公用事业学校 供图


